

CHOLÉRA.

Asie : INDE. — De tous les ports de l'Inde, c'est à *Calcutta* seulement que le choléra est présent; il y sévit depuis le commencement de mars avec une intensité toute particulière. Le nombre de cas enregistrés pendant la semaine se terminant le 29 mars a été de 110 avec 51 décès, contre 120 cas et 60 décès pendant la semaine précédente.

A l'intérieur du pays, si on constate un état stationnaire ou même une diminution générale dans la marche de la peste, les cas de choléra, par contre, deviennent de plus en plus nombreux dans la plupart des provinces. Ainsi, dans l'Assam, pendant la semaine se terminant le 29 mars, le nombre de cas de choléra enregistrés a été de 63 avec 39 décès, contre 20 cas et 7 décès pendant la semaine précédente. Par contre, en Birmanie, le nombre de cas de choléra a diminué assez brusquement pendant la même période: 22 cas et 21 décès, contre 49 cas et 42 décès pendant la semaine précédente. Dans la Présidence de Bombay, on ne signale que des cas isolés qui, cependant, ont été plus nombreux pendant la semaine se terminant le 29 mars: 10 cas et 7 décès y ont été enregistrés, tandis que le nombre de cas pendant les quatre semaines précédentes variait entre 1 et 2. Dans la Présidence de Madras on enregistre une recrudescence assez marquée du choléra pendant la semaine se terminant le 29 mars: 118 cas et 55 décès, contre 55 cas et 29 décès pendant la semaine précédente. Dans les Provinces Centrales et le Berar, la recrudescence du choléra qui est signalée depuis le commencement de mars a continué et le nombre de cas enregistrés pendant la semaine se terminant le 29 mars a été de 163 avec 88 décès, contre 113 cas et 42 décès pendant la semaine précédente.

INDE FRANÇAISE. — Après une assez longue absence, des cas de choléra ont été enregistrés à *Karikal* et à *Chandernagor*. C'est ainsi qu'à *Karikal*, 2 cas ont été signalés pendant la semaine se terminant le 22 février, et 1 cas et 1 décès pendant la dernière semaine de février. Rappelons que les derniers cas de choléra à *Karikal* enregistrés précédemment datent de la dernière semaine de décembre, époque à laquelle 1 cas et 1 décès ont été

CHOLERA.

Asia : INDIA. — *Calcutta* is the only Indian port in which cholera is at present reported; it has been raging in this port since the beginning of March with special intensity. The number of cases recorded during the week ending March 29th was 110 with 51 deaths, as compared with 120 cases and 60 deaths in the preceding week.

In the interior of the country, where the situation as regards plague is stationary, or has even generally improved, cases of cholera are becoming more and more frequent in most provinces. In Assam 63 cases and 39 deaths from cholera were recorded during the week ending March 29th, as against 20 cases and 7 deaths during the preceding week. In Burma, on the other hand, there was a fairly sharp fall in the number of cholera cases during the same period: 22 cases and 21 deaths, as against 49 cases and 42 deaths during the preceding week. The Presidency of Bombay reports only isolated cases although these were more numerous during the week ending March 29th; 10 cases and 7 deaths were recorded, the number of cases during the four preceding weeks varying between 1 and 2. In the Presidency of Madras a fairly marked recrudescence of cholera is recorded during the week ending March 29th; 118 cases and 55 deaths, as compared with 55 cases and 29 deaths during the preceding week. In the Central Provinces and Berar the recrudescence of cholera which has been reported since the beginning of March has continued and the number of cases recorded during the week ending March 29th was 163 with 88 deaths, as compared with 113 cases and 42 deaths in the preceding week.

FRENCH INDIA. — After a considerable interval, cases of cholera have been recorded at *Karikal* and *Chandernagore*. At *Karikal*, 2 cases were reported during the week ending February 22nd and 1 case and 1 death during the last week of February. It will be recalled that the last cases of cholera recorded at *Karikal* occurred in the last week of December, when 1 case and 1 death were reported. The situation is better than at the

enregistrés. La situation y est plus favorable qu'à l'époque correspondante de 1929, car la moyenne hebdomadaire des cas de choléra déclarés dans ce port variait entre 10 et 30. A *Chandernagor*, le premier cas de choléra a été enregistré cette année pendant la semaine se terminant le 15 février. En outre, 1 décès dû à cette maladie y a été signalé pendant la première semaine de mars. Rappelons que dans ce port, qui en 1929 a été beaucoup moins affecté par le choléra que *Karikal*, le dernier cas de cette maladie a été signalé pendant la semaine se terminant le 21 décembre. D'autre part, le total des cas enregistrés en 1929 à *Chandernagor* a été de 31 avec 25 décès.

INDOCHINE. — Des cas isolés de choléra sont toujours notés à *Pnom-Penh* et à *Saïgon-Cholon*. C'est ainsi que pendant la semaine se terminant le 29 mars, 1 décès dû au choléra a été enregistré à *Pnom-Penh* et 1 cas à *Saïgon-Cholon*.

SIAM. — On signale la réapparition saisonnière du choléra à *Nagara Svarga*, dans la province du même nom: 1 cas et 1 décès dus à cette maladie y ont été enregistrés pendant la semaine se terminant le 29 mars. En 1929, les premiers cas de choléra ont été enregistrés dans cette province vers la fin d'avril, et la poussée saisonnière du choléra s'y est terminée vers la fin de juillet. Aucun cas de choléra n'y a été enregistré depuis cette époque.

corresponding date in 1929, when the weekly average of cholera cases notified in this port varied between 10 and 30. At *Chandernagore*, the first case of cholera this year was recorded during the week ending February 15th. One death from this disease was reported during the first week of March. The last case of cholera in this port, which in 1929 was much less affected by the disease than *Karikal*, was reported during the week ending December 21st. The total number of cases recorded at *Chandernagore* on 1929 was 31, with 25 deaths.

INDO-CHINA. — Isolated cases of cholera are still observed at *Pnom-Penh* and *Saïgon-Cholon*. During the week ending March 29th 1 death from cholera was reported at *Pnom-Penh* and 1 case at *Saïgon-Cholon*.

SIAM. — The seasonal reappearance of cholera is reported at *Nagara Svarga*, in the province of the same name; 1 case and 1 death were reported during the week ending March 29th. In 1929, the first cholera cases were reported in this province towards the end of April, and the seasonal outbreak concluded towards the end of July. No case of cholera has since been recorded.